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Le 7 octobre, les FDI* ont ordonné la mise en œuvre de 

la directive Hannibal afin d'empêcher le Hamas de 

capturer des soldats 

--- 

FDI : Les forces armées israéliennes 

--- 

Il y a eu une hystérie folle et des décisions ont commencé à être prises 

sans informations vérifiées »: Des documents et des témoignages 

obtenus par Haaretz révèlent que l'ordre opérationnel Hannibal, qui 

ordonne l'utilisation de la force pour empêcher que des soldats soient 

faits prisonniers, a été utilisé dans trois installations de l'armée 

infiltrées par le Hamas, mettant ainsi potentiellement en danger des 

civils. 

--- 

Photo 

Attaque du Hamas sur les communautés frontalières de Gaza dans le sud d'Israël 

le 7 octobre.Credit: Hani Alshaer, Anadolu Agency 

--- 
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Les opérations de la division de Gaza et les frappes aériennes des premières 

heures du 7 octobre étaient basées sur des informations limitées. Les premiers 

longs instants qui ont suivi le lancement de l'attaque du Hamas ont été 

chaotiques. Des rapports nous parvenaient, dont la signification n'était pas 
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toujours claire. Lorsque leur signification a été comprise, on s'est rendu compte 

que quelque chose d'horrible s'était produit. 

Les réseaux de communication ne parvenaient pas à suivre le flux d'informations, 

comme c'était le cas pour les soldats qui envoyaient ces rapports. Cependant, le 

message transmis à 11 h 22 sur le réseau de la division de Gaza a été compris 

par tous. « Pas un seul véhicule ne peut retourner à Gaza », tel était l'ordre. 

- Publicité  

 

À ce stade, les FDI ne connaissaient pas l'ampleur des enlèvements le long de la 

frontière de Gaza, mais elles savaient que de nombreuses personnes étaient 

impliquées. La signification de ce message et le sort réservé à certaines des 

personnes enlevées étaient donc tout à fait clairs. 

Ce n'était pas le premier ordre donné par la division dans le but de déjouer un 

enlèvement, même au détriment de la vie des personnes kidnappées, une 

procédure connue dans l'armée sous le nom de « procédure Hannibal ». 

 

Israël en guerre :  

Recevez un résumé quotidien directement dans votre boîte de réception 

--- 

Photo 

Des terroristes du Hamas franchissent la frontière entre Israël et la bande de 

Gaza le 7 octobre au matin. 

--- 

Des documents obtenus par Haaretz, ainsi que des témoignages de soldats, 

d'officiers de rang intermédiaire et supérieur des FDI, révèlent une multitude 

d'ordres et de procédures établis par la division de Gaza, le commandement sud 

et l'état-major général des FDI jusqu'aux heures de l'après-midi de ce jour-là, 

montrant à quel point cette procédure était répandue, dès les premières heures 

qui ont suivi l'attaque et en divers points le long de la frontière. 

- Illégal, contraire à l'éthique, horrible »: Un expert en éthique des FDI parle de 

la directive Hannibal controversée 

- Qui est le général des FDI qui a ordonné le tir de chars sur une maison de 

kibboutz avec 13 otages à l'intérieur ? 



- Semblable à un virus »: La désinformation devient un nouveau front mortel 

dans la guerre entre Israël et le Hamas 

Haaretz ne sait pas si ou combien de civils et de soldats ont été touchés à cause 

de ces procédures, mais les données cumulées indiquent que de nombreuses 

personnes kidnappées étaient en danger, exposées aux tirs israéliens, même si 

elles n'étaient pas la cible. 
 

À 6 h 43, alors que des barrages de roquettes étaient lancés sur Israël et que 
des milliers d'agents du Hamas attaquaient les bastions de l'armée et les 

capacités d'observation et de communication de la division, le commandant de la 

division, le général de brigade Avi Rosenfeld, a déclaré que « les Philistins 

avaient envahi le territoire israélien ». 

C'est la procédure à suivre lorsqu'un ennemi envahit le territoire israélien. Un 

commandant de division peut alors assumer une autorité extraordinaire, y 
compris l'utilisation de tirs lourds à l'intérieur du territoire israélien, afin de 

bloquer un raid ennemi. 

Une source très haut placée des FDI a confirmé à Haaretz que la procédure 

Hannibal avait été utilisée le 7 octobre, ajoutant que le commandant de division 

n'y avait pas eu recours. Qui a donné l'ordre ? C'est ce que les enquêtes menées 
après la guerre permettront peut-être d'établir. 

 

En tout état de cause, selon un fonctionnaire de la défense qui connaît bien les 

opérations du 7 octobre à la division de Gaza, dans la matinée, « personne ne 

savait ce qui se passait à l'extérieur ». Il affirme que Rosenfeld était dans la salle 
de guerre, sans émerger, « alors qu'à l'extérieur une guerre mondiale faisait 

rage ». 

--- 

Photo 

Des terroristes du Hamas se rendent en voiture au point de passage d'Erez, dans 
le sud d'Israël, le matin du 7 octobre. 

--- 

« Tout le monde a été choqué par le nombre de terroristes qui avaient pénétré 
dans la base. Même dans nos cauchemars, nous n'avions pas prévu une telle 

attaque. Personne n'avait la moindre idée du nombre de personnes enlevées ni 

de l'endroit où se trouvaient les forces armées. Il y a eu une hystérie folle, avec 

des décisions prises sans aucune information vérifiée », poursuit-il. 

L'une de ces décisions a été prise à 7h18, lorsqu'un poste d'observation de 

l'avant-poste de Yiftah a signalé qu'une personne avait été enlevée au poste 
frontière d'Erez, à côté du bureau de liaison de Tsahal. Le quartier général de la 

division a donné l'ordre suivant : « Hannibal à Erez », « envoyez un Zik ». Le Zik 

est un drone d'assaut sans pilote, et la signification de cet ordre était claire. 

Ce n'était pas la dernière fois qu'un tel ordre était entendu sur le réseau de 

communication. Au cours de la demi-heure suivante, la division a réalisé que les 

terroristes du Hamas avaient réussi à tuer et à enlever des soldats servant au 

point de passage et à la base adjacente. Puis, à 7h41, l'incident s'est reproduit : 



Hannibal à Erez, un assaut sur le point de passage et la base, juste pour que plus 

aucun soldat ne soit enlevé. De tels ordres ont également été donnés plus tard. 

Le poste frontière d'Erez n'est pas le seul endroit où cela s'est produit. Des 

informations obtenues par Haaretz et confirmées par l'armée montrent que, tout 
au long de la matinée, la procédure Hannibal a été utilisée dans deux autres 

endroits pénétrés par les terroristes : la base militaire de Re'im, où se trouvait le 

quartier général de la division, et l'avant-poste de Nahal Oz, où se trouvaient des 

guetteurs féminins. Cela n'a pas empêché l'enlèvement de sept d'entre elles et 

l'assassinat de 15 autres guetteurs, ainsi que de 38 autres soldats. 
Au cours des heures suivantes, le quartier général de la division a commencé à 

rassembler les pièces du puzzle, réalisant l'ampleur de l'attaque du Hamas, mais 

manquant l'invasion du kibboutz Nir Oz, que les premières forces de l'armée 

n'ont atteint qu'après le départ des terroristes. En ce qui concerne la fréquence 

d'utilisation de la procédure Hannibal, il semble que rien n'ait changé. Ainsi, par 

exemple, à 10 h 19, un rapport parvient au quartier général de la division 
indiquant qu'un zik a attaqué la base de Re'im. 

Trois minutes plus tard, un autre rapport de ce type arrive. A ce moment-là, les 

commandos Shaldag se trouvaient déjà sur la base et combattaient les 

terroristes. À ce jour, on ne sait pas si l'un d'entre eux a été blessé lors de 

l'attaque du drone. Ce que l'on sait, c'est qu'un message a été diffusé sur le 
réseau de communication, demandant à tout le monde de s'assurer qu'aucun 

soldat ne se trouvait à l'extérieur de la base, car les forces de Tsahal étaient sur 

le point d'y pénétrer et de chasser ou de tuer les terroristes restants. 

 

--- 
Photo 

Véhicules sur le parking du festival de musique Nova, deux jours après l'attaque 

du Hamas. 

--- 

La décision de mener des attaques à l'intérieur des avant-postes, déclare un haut 
fonctionnaire de la défense, hantera les commandants toute leur vie. « 

Quiconque prenait une telle décision savait que nos combattants dans la région 

pouvaient également être touchés. 

Il s'avère que ces attaques n'ont pas seulement eu lieu à l'intérieur des avant-

postes ou des bases. À 10 h 32, un nouvel ordre a été donné, selon lequel tous 

les bataillons de la région ont reçu l'ordre de tirer des mortiers en direction de la 
bande de Gaza. Des discussions internes au sein de l'armée ont montré que cet 

ordre, attribué au général de brigade Rosenfeld, a été fortement critiqué, car à 

ce moment-là, les FDI ne disposaient pas d'une image complète de toutes les 

forces présentes dans la zone, y compris les soldats et les civils. Certaines 

d'entre elles se trouvaient dans des zones ouvertes ou dans des bois le long de la 
frontière, essayant de se cacher des terroristes. 

À ce moment-là, l'armée ne connaissait pas le nombre de personnes qui avaient 

été enlevées. « Nous pensions qu'ils étaient des dizaines à ce stade », a déclaré 

une source militaire à Haaretz. Tirer des mortiers sur la bande de Gaza les 

mettrait également en danger. De plus, un autre ordre donné à 11h22, selon 
lequel aucun véhicule ne serait autorisé à retourner à Gaza, est allé encore plus 

loin. 

--- 

Photo 



Véhicules sur le parking du festival de musique Nova, deux jours après l'attaque 

du Hamas.Credit : SOUTH FIRST RESPONDERS / AFP 

--- 

« Tout le monde savait alors que ces véhicules pouvaient transporter des civils 

ou des soldats kidnappés », a déclaré une source du commandement sud à 

Haaretz. « Il n'y a pas eu de cas où un véhicule transportant des personnes 
kidnappées a été sciemment attaqué, mais on ne pouvait pas vraiment savoir s'il 

y avait de telles personnes dans un véhicule. Je ne peux pas dire qu'il y ait eu 

une instruction claire, mais tout le monde savait ce que cela signifiait de ne 

laisser aucun véhicule retourner à Gaza. » 

Les dernières nouvelles et le meilleur de Haaretz 

directement dans votre boîte de réception 

Un nouveau développement s'est produit à 14 heures. Toutes les forces ont reçu 

l'instruction de ne pas quitter les communautés frontalières vers l'ouest, en 

direction de la frontière, en insistant sur le fait qu'il ne fallait pas poursuivre les 

terroristes. À ce moment-là, la zone frontalière était soumise à des tirs intenses, 

dirigés contre toute personne se trouvant dans cette zone, ce qui en faisait une 
zone dangereuse."The instruction," says the source in Southern Command, "was 

meant to turn the area around the border fence into a killing zone, closing it off 

toward the west." 

À 18 h 40, les services de renseignement militaire ont estimé que de nombreux 

terroristes avaient l'intention de fuir ensemble vers la bande de Gaza, de 

manière organisée. Ils se trouvaient près du kibboutz Be'eri, de Kfar Azza et de 

Kissufim. L'armée a ensuite lancé des raids d'artillerie sur la zone de la barrière 
frontalière, tout près de certaines de ces communautés. Peu après, des obus ont 

été tirés sur le poste frontière d'Erez. L'IDF déclare qu'à sa connaissance, aucun 

civil n'a été blessé lors de ces bombardements. 

… 

Photo 

Des Palestiniens emmènent un otage d'Israël à Gaza, le 7 octobre 2023.Credit : 

Hatem Ali/AP 

--- 

Des tirs illimités 

Un cas où l'on sait que des civils ont été touchés, un cas qui a été largement 

couvert, s'est produit dans la maison de Pessi Cohen au kibboutz Be'eri. 14 
otages étaient retenus dans la maison lorsque les FDI l'ont attaquée, et 13 

d'entre eux ont été tués. Dans les semaines à venir, l'IDF devrait publier les 

résultats de son enquête sur l'incident, qui répondra à la question de savoir si le 

général de brigade Barak Hiram, le commandant de la division 99 qui était en 

charge des opérations à Be'eri le 7 octobre, a utilisé la procédure Hannibal. A-t-il 



ordonné au char d'avancer même au prix de pertes civiles, comme il l'a déclaré 

dans une interview qu'il a accordée plus tard au New York Times ? 

Au fil des mois, l'IDF a refusé de dire si cette procédure était employée contre 

des civils pris en otage. Il semble maintenant que même si la réponse est 

positive, la question n'était peut-être que partielle. Les actions d'Hiram peuvent 

avoir été simplement conformes à la manière dont les FDI opéraient ce jour-là. 

--- 

Photo 

La maison de Pessi Cohen dans le kibboutz Be'eri, le mois dernier. 

--- 

Pour autant que Haaretz le sache, même à 21 h 33, c'était toujours la situation 

sur le terrain. À ce moment-là, le commandement sud a donné un nouvel ordre : 

fermer toute la zone frontalière avec des chars. En fait, toutes les forces 

présentes dans la région ont reçu l'autorisation d'ouvrir le feu sur toute personne 

s'approchant de la zone frontalière, sans aucune restriction. 

Le porte-parole de l'IDF a répondu que « l'armée se bat depuis six mois à haute 

intensité sur plusieurs fronts, en se concentrant sur la réalisation des objectifs de 

la guerre. Parallèlement, l'IDF a commencé à mener des enquêtes internes sur ce 

qui s'est passé le 7 octobre et la période précédente. L'objectif de ces enquêtes 

est d'apprendre et de tirer des leçons qui pourraient être utilisées dans la 

poursuite de la bataille. Lorsque ces enquêtes seront terminées, les résultats 

seront présentés au public en toute transparence ». 

 

L’article est suivi de nombreux  commentaires que nous ne 

traduisons pas 

… 
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L’article original en anglais avec les photos sans les commentaires 

 

 

 

 

 

 

 

 



IDF Ordered Hannibal Directive on October 7 

to Prevent Hamas Taking Soldiers Captive 

'There was crazy hysteria, and decisions started being made without verified 

information': Documents and testimonies obtained by Haaretz reveal the Hannibal 

operational order, which directs the use of force to prevent soldiers being taken into 

captivity, was employed at three army facilities infiltrated by Hamas, potentially 

endangering civilians as well 
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Hamas attack on Gaza border communities in Southern Israel on October 

7.Credit: Hani Alshaer, Anadolu Agency 
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Gaza Division operations and airstrikes in the first hours of October 7 were 
based on limited information. The first long moments after the Hamas attack 
was launched were chaotic. Reports were coming in, with their significance 

https://www.haaretz.com/ty-WRITER/0000017f-da24-d249-ab7f-fbe4843e0000


not always clear. When their meaning was understood, it was realized that 
something horrific had taken place. 

Communication networks could not keep up with the flow of information, as 
was the case for soldiers sending these reports. However, the message 
conveyed at 11:22 A.M. across the Gaza Division network was understood 
by everyone. "Not a single vehicle can return to Gaza" was the order. 

- Advertisement - 
00:13/01:01 
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At this point, the IDF was not aware of the extent of kidnapping along the 
Gaza border, but it did know that many people were involved. Thus, it was 
entirely clear what that message meant, and what the fate of some of the 
kidnapped people would be. 

This was not the first order given by the division with the intent of foiling 
kidnapping even at the expense of the lives of the kidnapped, a procedure 
known in the army as the "Hannibal procedure." 
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Hamas terrorists breach the Israel-Gaza border on the morning of 

October 7.Credit: Hani Alshaer/Anadolu Agency via Reuters Connect 

Documents obtained by Haaretz, as well as testimonies of soldiers, mid-
level and senior IDF officers, reveal a host of orders and procedures laid 
down by the Gaza Division, Southern Command and the IDF General Staff 
up to the afternoon hours of that day, showing how widespread this 
procedure was, from the first hours following the attack and at various 
points along the border. 

 'Unlawful, unethical, horrifying': IDF ethics expert on 
controversial Hannibal Directive 

 Who is the IDF general who ordered tank fire on a kibbutz home 
with 13 hostages inside? 

 ‘Similar to a virus’: Disinformation becomes deadly new front in 
Israel-Hamas war 

Haaretz does not know whether or how many civilians and soldiers were hit 
due to these procedures, but the cumulative data indicates that many of the 
kidnapped people were at risk, exposed to Israeli gunfire, even if they were 
not the target. 

- Advertisement - 

At 6:43 A.M., at which time rocket barrages were launched at Israel and 
thousands of Hamas operatives were attacking army strongholds and the 
division's observation and communications capabilities, the division's 
commander Brig. Gen. Avi Rosenfeld declared that "the Philistines have 
invaded." 

This is the procedure when an enemy invades Israeli territory, upon which a 
division commander can assume extraordinary authority, including the 
employment of heavy fire inside Israeli territory, in order to block an enemy 
raid. 

A very senior IDF source confirmed to Haaretz that the Hannibal procedure 
was employed on October 7, adding that this was not used by the divisional 
commander. Who did give the order? This, said the source, will perhaps be 
established by post-war investigations. 

- Advertisement - 

In any case, says a defense official who is familiar with the October 7 
operations at the Gaza Division, in the morning hours "no one knew what 
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was going on outside." He says that Rosenfeld was in the war room, not 
emerging, "while outside a world war was raging." 
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Hamas terrorists driving to the Erez crossing in southern Israel on the 

morning of October 7.Credit: Mohammed ABED / AFP 

"Everyone was shocked by the number of terrorists who had penetrated the 
base. Even in our nightmares, we didn't have plans for such an attack. No 
one had a clue about the number of people kidnapped or where army 
forces were. There was crazy hysteria, with decisions made without any 
verified information," he continued. 

One of these decisions was made at 7:18 A.M., when an observation post 
at the Yiftah outpost reported that someone had been kidnapped at the 
Erez border crossing, adjacent to the IDF's liaison office. "Hannibal at Erez" 
came the command from divisional headquarters, "dispatch a Zik." 
The Zik is an unmanned assault drone, and the meaning of this command 
was clear. 

This wasn't the last time that such an order was heard over the 
communications network. Over the next half hour, the division realized that 
Hamas terrorists had managed to kill and abduct soldiers serving at the 
crossing and at the adjacent base. Then, at 7:41 A.M., it happened again: 
Hannibal at Erez, an assault on the crossing and the base, just so that no 
more soldiers be taken. Such commands were given later as well. 

The Erez border crossing was not the only place this happened. Information 
obtained by Haaretz and confirmed by the army shows that throughout that 
morning, the Hannibal procedure was employed at two other locations 
penetrated by terrorists: the Re'im army base, where the divisional 
headquarters were located, and the Nahal Oz outpost in which female 
spotters were based. This did not prevent the kidnapping of seven of them 
or the killing of 15 other spotters, as well as 38 other soldiers. 

Over the next few hours, division headquarters started putting the pieces of 
the puzzle together, realizing the extent of the Hamas attack, but missing 
the invasion of Kibbutz Nir Oz, which the first army forces reached only 
after the terrorists had left. Regarding the frequency of employing the 
Hannibal procedure, it seems that nothing changed. Thus, for example, at 
10:19 A.M. a report reached divisional headquarters indicating that a Zik 
had attacked the Re'im base. 

Three minutes later, another such report arrived. At that time, Shaldag 
commando forces were already on the base fighting the terrorists. To this 
day, it's not clear whether one of them was hurt in the drone attack. What is 
known is that over the communications network there was a message 
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asking everyone to make sure no soldier was outdoors on the base, since 
IDF forces were about to enter and drive out or kill remaining terrorists. 

Open gallery view 



 



Vehicles in the parking lot of the Nova music festival, two days after 

Hamas attack.Credit: SOUTH FIRST RESPONDERS / AFP 

The decision to conduct attacks inside outposts, says a senior defense 
official, will haunt senior commanders all their lives. "Anyone making such a 
decision knew that our combatants in the area could be hit as well." 

But such attacks took place, it turns out, not only inside outposts or bases. 
At 10:32 A.M., a new order was issued, according to which all battalions in 
the area were ordered to fire mortars in the direction of the Gaza Strip. 
Internal discussions in the army noted that this order, attributed to Brig. 
Gen. Rosenfeld, was heavily criticized, since at that time, the IDF did not 
have a complete picture of all the forces in the area, including soldiers and 
civilians. Some of these were in open areas or in woods along the border, 
trying to hide from the terrorists. 

At that point, the army did not know the number of people who had been 
kidnapped. "We thought they numbered dozens at that stage," a military 
source told Haaretz. Firing mortars at the Gaza Strip would endanger them 
as well. Furthermore, another order given at 11:22 A.M., according to which 
no vehicle would be allowed to return to Gaza, took this a step further. 

"Everyone knew by then that such vehicles could be carrying kidnapped 
civilians or soldiers," a source in Southern Command told Haaretz. "There 
was no case in which a vehicle carrying kidnapped people was knowingly 
attacked, but you couldn't really know if there were any such people in a 
vehicle. I can't say there was a clear instruction, but everyone knew what it 
meant to not let any vehicles return to Gaza." 
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A new development occurred at 2:00 P.M. All the forces were instructed not 
to exit border communities toward the west, in the direction of the border, 
with an emphasis on not chasing terrorists. At that point, the border area 
was under intense fire, directed at anyone in that area, making it a danger 
zone. 

"The instruction," says the source in Southern Command, "was meant to 
turn the area around the border fence into a killing zone, closing it off 
toward the west." 



At 6:40 P.M., military intelligence believed that many terrorists were 
intending to flee together back to the Gaza Strip, in an organized manner. 
This was near Kibbutz Be'eri, Kfar Azza and Kissufim. Following this, the 
army launched artillery raids at the border fence area, very close to some of 
these communities. Shortly afterwards, shells were fired at the Erez border 
crossing. The IDF says it is not aware of any civilians being hurt in these 
bombardments. 

Open gallery view 
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Palestinians taking a hostage from Israel into Gaza, on October 7 

2023.Credit: Hatem Ali/AP 

Unrestricted fire 

One case in which it is known that civilians were hit, a case that received 
wide coverage, took place in the house of Pessi Cohen at Kibbutz Be'eri. 14 
hostages were held in the house as the IDF attacked it, with 13 of them 
killed. In the coming weeks, the IDF is expected to publish the results of its 
investigation of the incident, which will answer the question of whether Brig. 
Gen. Barak Hiram, the commander of Division 99 who was in charge of 
operations in Be'eri on October 7, was employing the Hannibal procedure. 
Did he order the tank to move ahead even at the cost of civilian casualties, 
as he stated in an interview he gave later to the New York Times? 

Over all the months that have passed, the IDF has refused to say whether 
this procedure was employed against civilians who had been taken 
hostage. It now seems that even if the answer is positive, the question may 
have been only a partial one. The actions of Hiram may have simply been 
congruent with the way the IDF operated that day. 
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The home of Pessi Cohen in Kibbutz Be'eri, last month.Credit: Eliyahu 

Hershkovitz 

As far as Haaretz knows, even at 9:33 P.M. this was still the situation on the 
ground. At that time, there was a further order from Southern Command: 
close off all the border area with tanks. In fact, all forces in the area 
received permission to open fire at anyone approaching the border area, 
without any restrictions. 

The IDF spokesman responded by saying that "the army has been fighting 
for six months at high intensity on several fronts, focused on attaining the 
war's objectives. In tandem, the IDF has begun conducting internal 
investigations of what transpired on October 7 and the preceding period. 
The aim of these investigations is to learn and to draw lessons which could 
be used in continuing the battle. When these investigations are concluded, 
the results will be presented to the public with transparency." 

 


